

アンケート実施日：平成 25 年 11 月 26 日

【受講者数：53名 アンケート回収枚数：32枚 回収率：60.4%】

1 以前から「デートDV」や「デート・バイオレンス」について知っていましたか。

- | | |
|----------------|-----|
| a. 言葉も内容も知っていた | 17名 |
| b. 聞いたことはあった | 15名 |
| c. 知らなかった | 0名 |

2 講座の内容はいかがでしたか。

- | | |
|-----------------|-----|
| a. とても参考になった | 25名 |
| b. 参考になった | 7名 |
| c. ふつう | 0名 |
| d. あまり参考にならなかつた | 0名 |
| e. 参考にならなかつた | 0名 |

3 デートDVについての理解が深まりましたか。

- | | |
|----------------|-----|
| a. よく理解できた | 19名 |
| b. 理解できた | 12名 |
| c. ふつう | 1名 |
| d. あまり理解できなかつた | 0名 |
| e. 理解できなかつた | 0名 |

4 (1) 交際経験はありますか。

- | | |
|-----|-----|
| はい | 27名 |
| いいえ | 5名 |

(2) (1)で「はい」と答えた方にお聞きします。以下の選択肢から当てはまるものを一つ選んでください。

- | | |
|-------------------------------------|-----|
| a. 交際相手に暴力をふるったことや交際相手から暴力を受けたことはない | 21名 |
| b. 交際相手に暴力をふるったことがある | 0名 |
| c. 交際相手から暴力を受けたことがある | 5名 |
| d. 交際相手暴力をふるったことも、交際相手から暴力を受けたこともある | 1名 |

5 講師のお話の中で印象に残った言葉を教えてください。

- ・別れるのに同意は要らないという言葉が印象的であった。
- ・恋人一人に全てを求める＝デパートとしての役割を期待するのは前時代的。
- ・「一人でも生きていける」「恋愛がすべてじゃない」
- ・DVをする人は他の面から見ると魅力的で、その部分で許されて世間に甘く見られてしまう、という部分。

- ・デート DV は思っている以上によくあることであるということ。
- ・「意見の違いが言えない関係」というのはすごく一般的な恋愛でよくありそうだと思います。「合わせていると、知らぬ間にデート DV っぽくなっていく」の内容にとっても共感した。
- ・別れに同意はしない。隠れた強制。
- ・恋愛はしなくてもよい。基本はひとり。
- ・「ひとりが基本」という考え方が新鮮で少しホッとしました。
- ・別れるのに同意はしないというところです。別れに同意は必要であると当たり前のように思っていました。
- ・シングル単位論。
- ・DV の被害者、加害者に対する接し方。
- ・デート DV に関する様々な事件。DV ピラミッド。シングル単位。
- ・実例等。
- ・恋愛を美化しすぎる必要はない。
- ・有名人の DV 話。
- ・“グレーゾーン” という言い方。
- ・「恋愛を見せびらかすな」という言葉。「別れに同意はしない」という言葉。しっくりきました。友だちに教えてあげたい。
- ・「シングル単位」が重要である、という事。グレーゾーンを探る。有名人でもたくさんいる。
- ・DV らしき被害を受けている人に対して、それは DV だと押しつけるのではなく、相手の複雑な心境をくみとり、ただ話を聞いてあげる、という部分。
- ・「DV について無知であることは、DV にあっているかもしれない人に気づかない」
- ・無理して恋愛しなくても良いといった話。
- ・友人が DV にあっているときの対応の仕方。

6 疑問や質問があればお書きください。

- ・嫉妬する気持ちが止められないのはどうしたらいいのか。
- ・デート DV で困っている友達に対し、どういった言葉かけが一番ダメなのか？
- ・DV 家庭で育った子どもに対して、どの様に接すべきであるのか。
- ・「相手の嫌がるようなことはしない」ということと「自分の意見が相手と違ってても言う」ということは矛盾しないのでしょうか。
- ・ケータイチェックや罵りなどの束縛や言葉の暴力がとてもつらくて、でも何度もケンカしても私を愛しているからとか言われて許してしまっていて別れられなくて、ずっとどうしようかと思っていた時に1度だけ浮気してしまいました。そのあと突き飛ばされたり押さえつけられたりなどありましたが、私が悪いので別れられません。暴力よりも浮気が一番悪いことだから、と言われお前が悪いのになんで別れるとか言うの、とずっと言われています。どうすればいいかわからないまま1年半つきあっていますが、どうすればいいのでしょうか。無理やりつき離してもお前がいなきゃ生きていけないとか泣きつかれるとかかわいそうで、こんなに愛してくれるのにと思うし、束縛され常に一緒に過ごしていたから自分もさびしくて別れられません。サークルが一緒に会える機会が多くて気まづくなるのも嫌だなんて思ってしまう。
- ・なぜデート DV がダメだと言えるのか。
- ・DV カップルを数組知っていて、「別れた方が良いと思う」と伝えても大体伝わらない。どうやったら伝えることが出来るだろうか。

7 その他、ご感想をご自由にお聞かせください。

- ・被害者になることと同じくらいに、加害者になってしまうことが怖いと思いました。
- ・恋人との関係は良好で、自分の知る限りまだ問題を聞いたことはないが、周囲で何かあったときに支援できるよう知識を深めていきたい。
- ・私の方が、彼に DV をしそうと前々から思っていたので、今日の講義が聞いたことは自分自身の DV 防止につながると思います。ありがとうございます。
- ・とても参考になりました。ありがとうございました。
- ・これまで DV を受けたことはありませんが、いつ自分が被害者・加害者になるかわからないことだと思うので、今日学んだことから自分なりにもう一度考えを深めていきたいと感じました。
- ・完全に対等な関係というのは難しいと思いました。恋愛関係では相手に良く見られたい、ええかっこしたい、という気持ちから自分の意見を言えなくなってしまうだろうと思います。
- ・とても参考になりました。友人が DV っぽいと思ったときの対応の仕方は初めて聞きました。
- ・本当に良い経験になりました。ありがとうございました。
- ・デパートと専門店のたとえばとても納得できました。
- ・デート DV に関する具体的な話を聞いてとてもためになった。
- ・面白かったです。ありがとうございました。
- ・大学入学前まで自分が被害にあうとは思わなくて、今どうすればいいか分からなかったけれども、DV の理解が深まって少し気持ちが楽になりました。色々あてはまりすぎてびっくりしました。
- ・友人が彼氏からされていることをよく話を聞いていたので、心配になり、お話を伺いに来ました。とても勉強になりました。

8 あなたについて教えてください。

18 歳	19 歳	20 歳	21 歳	22 歳	23 歳	24 歳	無回答
2	11	6	4	6	1	1	1

男性…… 13 名

女性…… 19 名